

Precios de suscripción Pesetas
 En la isla, un mes, adelantado . . . 1'50
 En el resto de España, trimestre, id. 5'00
 Ultramar y Extranjero, lo que corresponda por aumento de franqueo.
 Números sueltos 10 céntimos.

El Liberal

Preco de los anueltos Pesetas
 En la primera plana y gacetas, línea 0'20
 En cuarta plana, id. 0'12
 Comunicados, id. 0'25
 Rebaja proporcionada al número de inserciones.
 Los suscritores á mitad de precio.

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA.

Imprenta, Redacción y Administración: calle Nueva, núm. 25.—Despacho de 9 á 1 mañana y de 3 á 6 tarde.

AÑO 8.º

Mahon, miércoles, 4 de Julio de 1888.

N.º 2102.

SECCION POLITICA

LA ENCICLICA DE LEON XIII

La Encíclica «De Libertate humana», de la cual tanto se habla hace tiempo, se ha publicado ya en Roma. No conocemos todavía el texto literal. El Papa, para evitar versiones equivocadas, ha mandado traducir su obra á las seis principales lenguas del mundo: cuando las traducciones estén concluidas, las revisará en persona el mismo Leon XIII, con el objeto de que no quepa duda ninguna acerca del sentido de sus declaraciones.

El Papa viene trabajando en la redacción de esta Encíclica, según dicen periódicos que suelen estar bien informados, desde principios de año.

El Santo Padre desarrolla en ella la teoría de la libertad humana. Des pues de consignar su existencia y su naturaleza, basándose en consideraciones de un orden metafísico, Leon XIII, en lenguaje elevado, proclama para seres inteligentes la necesidad de una ley divina y humana que regule el ejercicio de esta libertad, de modo que el hombre, criatura imperfecta, puede realizar en tierra su doble destino natural y sobrenatural. Hechas estas consideraciones filosóficas y teóricas, Leon XIII, discurre su aplicación, tratando del liberalismo moderno, representado por aquella tendencia que muestran los individuos para sustraerse á todo género de obligaciones que no nazcan en sí mismos.

Después invoca el Papa el testimonio de la historia, reivindicando para la Iglesia el honor de haber sido siempre la salvaguardia de la libertad humana así en los individuos como en las familias y en los Estados.

Entonces después á examinar todos los principios esenciales del liberalismo moderno, en sus expresiones diversas, como «libertad de pensamiento, libertad de la palabra, libertad de la prensa y libertad de cultos», condenándolas todas con energía en cuanto se oponen al derecho natural y divino, sobre el cual descansan las relaciones humanas y la autoridad religiosa y social.

Su Santidad reclama, en consecuencia, para la Iglesia instituida por Jesucristo, el libre ejercicio de su autoridad suprema, que refuerza y santifica la misma autoridad civil. Ambas emanando de igual origen, Dios, y concurren, cada cual en su esfera, á la salud y á la paz de la humanidad.

El Papa afirma, por último, el deber en que están los católicos de tomar parte en las luchas de la vida política, determinando las reglas á que se han de subordinar, según las circunstancias y condiciones de los países y de los tiempos.

En una palabra: si son ciertos los extractos que tenemos á la vista, y de los cuales hemos tomado las notas precedentes, Leon XIII condena todos los principios del liberalismo y reivindica para la Iglesia el honor y la defensa de la libertad humana.

Pero no todas las afirmaciones de la Encíclica tienen el tono intransigente que se revela de ordinario en los documentos suscritos por los pontífices. El espíritu de Leon XIII no es el de Pio IX. Expuestos los puntos sobre los que la Iglesia no puede variar ni cambiar, comienzan las atenuaciones y las aclaraciones que se refieren principalmente á la práctica de la vida.

Leon XIII no acepta la doctrina de la escuela liberal, que niega á la Iglesia sus derechos políticos, y la reduce al carácter de institución privada, pero transige con la realidad viviente de los hechos, tolerando la existencia de principios filosóficos consagrados ya por los tiempos.

En la Encíclica declara el Papa que la Iglesia no puede ser hostil á un régimen democrático moderado, ni á ninguna forma de gobierno.

En estas últimas palabras está la importancia del documento pontificio.

(El Globo).

SECCION DE NOTICIAS

De El Globo:

De París

Miércoles 27.

Públicamente, y con sobrada anticipación anunciado, casi en sus precisos términos, el rescripto del emperador Guillermo no ha sorprendido á nadie, siendo conocidas antes de pronunciadas las promesas de paz y de actitud expectante en que por espacio indeterminado cuenta permanecer Alemania. Idéntica afirmación viene repitiéndose desde hace mucho tiempo en todas las ocasiones oportunas; pero en ninguna con tanta solemnidad como en la presente, en que, por inaugurarse un reinado tan discutido cual el de Guillermo II, préstale autoridad decisiva el modo explícito como ha sido pronunciada. Tal es la opinión casi unánime aquí, donde el criterio predominante continúa, después de conocido el mensaje imperial, siendo idéntico al que señalaba yo en una de mis últimas cartas. Únicamente las palabras de miel dirigidas al czar, escitarían un tanto los celos de los que acarician el propósito de una alianza fran-

co-rusa, si no fueran conocidos los obstáculos é inconvenientes con que tropezará el canciller cada vez que intente nada más que una inteligencia con el imperio de Alejandro III, sin resolver por adelantado la cuestión de Bulgaria; en la que, por lo pronto, nadie ve una solución que satisfaga á Rusia sin ofender al Austria.

Más por mucha confianza que merezcan las promesas de paz, conviene señalar la constancia que se advierte en mantener también esa situación armada cuyos gastos fabulosos se escuden en sostener, cuando no en aumentar, los gobiernos. El francés acaba de presentar los presupuestos, y el extraordinario de guerra, elevase á 178.654.260 francos, repartidos en los servicios siguientes:

Equipo y armamento.	14.805.000
Artillado de plazas	12.080.000
Artillado de costas	8.000.000
Trenes de sitio	14.004.260
Municiones	28.000.000
Fronteras del Este	16.000.000
Plazas de la fronteras del SE.	6.000.000
Puertos y embocaduras	2.960.000
Polvorines	6.000.000
Mejoras, parques, transportes, &	1.040.000
Edificios militares	2.165.000
Ferrocarriles	4.100.000
Servicio sanitario	1.500.000
Gastos varios	2.000.000

Para la marina se piden 14.298.000, destinados: 9.142.000, á la adquisición de buques; 4.895.000, para nuevo armamento de costas; y 261.000, á la terminación de estaciones y docks para torpederos.

La política interior registra durante la semana la descomposición casi completa del boulangierismo y la negación rotunda del ministerio de permitir la vuelta del Duque de Aumale.

M. Boulanger tiene motivo para reflexionar tristemente sobre la verdad aquella de que «del árbol caído todos hacen leña». Derrotados sus lugartenientes, discutidos sus propósitos en el seno mismo de su partido, eclipsada su influencia, y en el ocaso su popularidad, átrévase ya con él hasta M. Michelin, imponiéndole la aceptación de un programa socialista, si el general desea tenerle á su lado; no mordiendo la lengua para confesar que es partidario de monsieur Boulanger de ocasión; en tanto, en cuanto trabaje por modo indirecto en demoler todo lo existente. De otra parte la prensa de su devoción demuestra hallarse desorganizada en todo lo referente á la candidatura de Deroulede, que, como es sabido, constituye en la actualidad más que el caballo de batalla del grupo, la piedra de toque en que ha de probarse la sinceridad de las afirmaciones republicanas hechas por M. Boulanger y sus amigos. En un principio acordóse que el candidato M. Deroulede cediese el puesto á su contrincante M. Weiller, al objeto de impedir el triunfo del bonapartista; á última hora dícese que en contra de lo acordado, M. Deroulede vuelve á la lucha en la segunda elección de la Charente, descontando suficiente número de votos republicanos para hacer fácil la victoria del enemigo imperialista. Si esta versión se confirma, ó es que M. Boulanger no ejerce ya el menor influjo sobre sus partidarios, que hacen caso omi-

so de sus determinaciones, ó el general se acredita como político de dos caras, de dos palabras, artimañoso y trapacero.

El gabinete de Mr. Floquet no ha tenido á bien permitir la vuelta del duque de Aumale á este París, según dice, tan querido por él; y el seno del respetable Instituto, del cual es uno de los más distinguidos miembros. La nostalgia que sufre el príncipe de la casa de Orleans, y el agradecimiento sentido por los académicos franceses en correspondencia al importante regalo que les hizo el duque de su posesión de Chantilly, movieron á una comisión formada por individuos de todas las academias y presidida por el ilustre Julio Simon, á pedirle al gobierno revocase la orden en virtud de la que Aumale no puede volver á Francia. Su destierro le fué impuesto por una carta irrespetuosa dirigida hace dos años á M. Grevy. Los peticionarios juzgaban sobradamente purgado el descasto; pero M. Floquet considera que el momento es inoportuno para levantar la pena. La opinión, sin embargo, estaba dispuesta á lo contrario. El hecho de ser el propio Julio Simon quien abogaba por su colega en desgracia, garantizaba á los republicanos la honorabilidad de la demanda. La República es sobradamente fuerte para permitirse el lujo de tolerar en su seno á enemigos un poco más temibles que el duque de Aumale; pero el ministerio ha tenido miedo de los radicales y ha desperdiciado la oportunidad de mostrarse generoso sin compromiso. Uno de sus órganos en la prensa indicó la idea de que se accedería á lo pedido siempre que el de Orleans se retractase en otra carta de las injurias dichas, y prometiese no maquinarse complot alguno en contra de las instituciones; y de esta suerte un papel radical prestaba más fé á «palabra de rey» que á convicción profunda y honrada de varón tan venerable como Julio Simon.

Coincidiendo con esto, circulan rumores sobre el casamiento del príncipe con una ex-institutriz, hija del jefe de una estación próxima á Chantilly. Mademoiselle Clinchant pasa de los cuarenta y seis; entró al servicio del duque hace algunos años como ama de llaves, pero á poco logró salir de esta ínfima situación. Muy ambiciosa y dotada de voluntad poco común, logró acercarse al de Aumale, á pesar de sus funciones subalternas, sabiendo agradecerle hasta el punto de ser nombrada intendenta de la posesión de Chantilly, en premio á su grande inteligencia y á sus gracias personales. Por aquel entonces, el conde de París tenía cercado á su noble tío de una camarilla por entero á su devoción; y el primer cuidado de la inteligente Mlle. Clinchant fué separar á su amado señor de las influencias familiares. Pero llegó el destierro, y al dejar la Francia, el tío fué, como era natural, a casa del sobrino olvidando los consejos de la graciosa intendenta. Esta había previsto el golpe; el conde de París negóse á recibirla. El duque entonces se mostró ofendido; las heridas del corazón son difíciles de curar; comprendió que era preciso escoger entre Mlle. Clinchant y su familia, y sin titubear optó por la primera, lleván-

dosela á comer el sabroso pan del ostracismo en compañía, á Bruselas, donde toda la familia Clinchant ha concluido por invadir la régia residencia. Hoy se asegura que el contrato está en vísperas de firmarse, y otros afirman que el matrimonio monogámico ha sido celebrado; pero de ambas versiones se deduce que la colosal fortuna, tanto tiempo vislumbrada por el muy noble y poderoso conde de París, colmará de ventura á los afortunados Clinchant; pues es visto y probado que estas uniones tardías siempre las bendice el cielo.

«El Globo», al dar cuenta de los últimos momentos de Federico III, dijo que al pie del lecho y acompañado á la emperatriz Victoria, asistía una hermana de la Caridad. La hermana pertenece á la Orden de San Carlos Borromeo con convento en Postdam. En religion lleva el nombre de hermana Eduvigis; en el mundo llamabase la princesa Radziwill.

L. ARZUBIALDE.

Los liberales ingleses

El partido conservador inglés atraviesa en estos momentos por una gran crisis. En tres ocasiones distintas ha sido derrotado el gobierno al discutirse en la Cámara de los Comunes las reformas concernientes á la administracion local. Alarmado lord Salisbury por estas derrotas, reunió dias pasados á sus amigos que tienen asiento en el Parlamento, para decirles en sustancia que las cosas no podian continuar así y que era forzoso deslindar los campos, cediéndose los amigos del gabinete en uno y los adversarios en otro.

Lord Hartington y Mr. Chamberlain siguiendo el ejemplo del marqués de Salisbury y tal vez á instancias suyas convocaron á los liberales disidentes que como es sabido apoyan al partido conservador, con el objeto de manifestar iguales ideas á las expresadas por el jefe del gobierno.

Con motivo del proyecto de reformas habia comenzado la desorganizacion en el abigarrado conjunto que constituye la actual mayoría. Los conservadores, que no pueden olvidar su abolengo, se oponen á que la ciudad de Londres llegué á formar por sí sola un condado con administracion propia independiente, y los liberales por su parte, así los que siguen á Gladstone, como los que obedecen á Hartington y Chamberlain han aprovechado esta disconformidad para defender uno de los puntos esenciales de su programa: el relativo á la descentralizacion.

Acaso sin proponérselo los miembros de la familia que proceden de un mismo tronco se han encontrado confundidos en idéntica aspiracion. Abandonados á sus propios sentimientos, todos los liberales se han visto unidos contra los conservadores. Lo raro del caso es que ni mister Gladstone, ni Mr. Morley, ni ninguno de los jefes que vienen trabajando para afirmar la politica liberal del partido, han dado paso alguno con el objeto de ganar votos á favor de su causa. El refuerzo, siquiera sea transitorio de los disidentes, ha venido por la fuerza natural de los acontecimientos.

Desde hace bastante tiempo es programa del partido liberal gladstoniano recabar para Inglaterra las reformas políticas y administrativas que se pueden aplicar inmediatamente á Irlanda. El home-rule de que tanto se habla, llegaria á ser, si las ideas de Mr. Gladstone prevalecieran, un principio constitucional en todo el Reino Unido.

El movimiento á favor de esta politica es general. Así están para demostrarlo las elecciones complementarias que se verifican. Cada una equivale á un triunfo para los amigos de Gladstone. La de Southampton y singularmente la de Ayr han puesto en alarma á los conservadores y al gobierno. Los electores pertenecientes al partido de lord Hartington y Chamberlain, se pasaron en masa al núcleo formado por los antiguos liberales. No sirvieron de nada cartas, recomendaciones y ruegos. La reconciliacion de los que siempre fueron amigos se hizo por sí misma.

Estimulados por estos triunfos, los liberales han defendido en las dos últimas sesiones una proposicion suscrita por M. Morley, y redactada en esta forma: «El Parlamento declara que la práctica y la aplicacion de la ley de coercion son perjudiciales al prestigio de las leyes, propias para enajenar las simpatías del pueblo irlandés y contrarias á los verdaderos intereses del Reino Unido.»

En el debate han tomado parte el autor, Trevelyan, sir W. Harcourt y Gladstone. La proposicion ha sido desechada por 366 votos contra 273. La cifra alcanzada por la oposicion es la más alta que ha tenido en lo que va de legislatura. Sin duda, algunos disidentes no se han dejado vencer por sus jefes, y recordando su abolengo y su filiacion han tenido en más sus ideas que los compromisos efimeros de partido.

No es de esperar que la ola de la opinion invada la Cámara; pero el sintoma merece ser notado.

Es la primera vez que se manifiesta en el Parlamento la reconciliacion que ha empezado á verificarse en el país.

Los liberales en Bélgica y en Roma

La importancia de los sucesos acaecidos en Alemania ha separado nuestra atencion de dos hechos bien significativos: la derrota de los liberales en Bélgica, y el fracaso de la politica reaccionaria y clerical en Roma.

En Bélgica el desastre de los liberales ha sido completo: al renovar por mitad los representantes de las dos Cámaras, el cuerpo electoral ha mostrado sus preferencias por el partido católico. De ocho senadores y diez y seis diputados que corresponden á Bruselas, los liberales solo han conseguido dos puestos, uno para M. Buis, antiguo alcalde de la capital y otro para M. Broukere. En las ciudades populosas del reino y en los distritos rurales la proporcion ha sido casi igual.

La Cámara de representantes, en donde la mayoría clerical se compone de 138 votos, se vé ahora reformada con 58 más: el Senado con 35.

Estos tristes resultados dependen de la division cada dia más enconada entre los grupos representados por la Asociacion y la Liga, es decir, entre radicales y moderados, y á la cual se debió la derrota de 1884.

Para apreciar bien el carácter de la lucha es preciso tener en cuenta los datos siguientes: en el primer escrutinio reunieron los independientes, como á sí propios se llaman, los clericales 8.000 votos, los moderados ó doctrinarios 6.600 y los radicales 3.500. La union de estos dos grupos hubiera asegurado la victoria, pero sus diferencias son tantas, no sólo en punto á doctrinas, sino en punto á simpatías personales, que no fué posible el acuerdo que se intentó en los primeros dias de agitacion electoral.

Toda la prensa liberal, salvo aquella que tiene contraídos compromisos con una de las dos fracciones ene-

migas, dice que sería afrentoso que se repitiera en las elecciones de 1890 el repugnante espectáculo ofrecido ahora.

Los grandes periódicos, tales como «La Nación», «La Reforma», «L'Independance belge», «L'Etoile belge» y algunos más exhortan á los jefes de partido á deponer sus odios en interés de la causa comun, pero se duda que estos generosos propósitos tengan eco ni produzcan fruto alguno. Llegará el año de 1890 y los católicos vencerán de nuevo, si como es probable no extreman ahora su rigor en el gobierno.

Precisamente lo contrario de lo ocurrido en Bélgica se ha visto en las elecciones municipales de Roma: se unieron todos los amigos de la patria italiana sin distincion de matizes, contra los devotos del Vaticano, y el éxito ha superado á las esperanzas más optimistas.

El número de votantes liberales ha doblado al de los católicos, triunfando en masa la candidatura de los partidos coligados.

Estos han querido demostrar que las fiestas del jubileo en honor del Papa, y la satisfaccion de los defensores del poder temporal, al ver el respeto que mostraban las naciones de Europa por el pastor supremo de la iglesia, no han entibiado la fé de los patriotas italianos.

La victoria ha sido tal y tan ruidosa como no se ha presentado otra en el reino.

El nuevo municipio levantará la estatua proyectada á Giordano Bruno, se asociarán á esta fiesta el gobierno y todo el país, y las distancias ya grandes, entre el Quirinal y el Vaticano, serán verdaderos abismos difíciles de salvar.

Este es el aspecto importante de las últimas elecciones: con ellas se demuestra que la reconciliacion entre las dos potestades es imposible, y que igual repugnancia, sino mayor siente por ello el pueblo italiano que el partido católico intransigente.

París 29, 10 n.

La sesion del Senado de hoy ha tenido verdadera importancia. A consecuencia de la diversidad de criterios manifestados por el gobierno en el asunto de Carcasona, para apreciar la conducta del prefecto y la del procurador, se ha presentado un voto de censura contra el ministro de Justicia. En la votacion se han unido todas las fracciones del Senado. El hecho, por lo excepcional, es objeto de animados comentarios, porque quizá nunca se ha visto tal unanimidad en ninguna Cámara del mundo, para condenar la conducta de un ministro.

Mañana se reunirá el Consejo de ministros para acordar el plan que ha de seguir en vista de la manifestacion unánime del Senado.

Los diputados radicales Ferroul y Theron interpelarán, en la sesion que celebrará mañana la Cámara, al ministro de Justicia, á fin de provocar á favor de éste un voto de confianza.

Si consiguen su propósito, lo cual es dudoso, crearían un conflicto de solucion difícilísima entre el Senado y la Cámara.

Interrogados algunos diputados influyentes de las derechas sobre su actitud, han dicho que sus amigos se colocarán al lado de la union de las izquierdas, aprobando por consiguiente la resolucion tomada por el Senado.

Sábese á última hora que, concedores los diputados Ferroul y Theron del apoyo que van á prestar las derechas á la mayoría, desisten de su interpelacion hasta consultar con el ministro de Justicia.

París 29.

El Senado ha aprobado hoy en pri-

mera lectura el proyecto adoptado por la Cámara de diputados modificando el convenio franco-español de 1886 para el ejercicio de la pesca en el Bidasoa.

Segun noticias de la Argelia, en la provincia de Constantina ha habido desórdenes, originados por la miseria á que la ha reducido la invasion de la langosta.

Han salido para dicha provincia, á fin de restablecer el orden, columnas militares.

París 29.

La sesion del Senado ha revestido verdadera importancia.

M. Marcou, senador radical, ha interpelado al ministro de Justicia, exponiendo que el alcalde de Carcasona, condenado á un mes de cárcel por fraudes electorales, habíase negado al cumplimiento de la sentencia; que el sustituto hizo proceder al arresto de aquella autoridad, por cuyo hecho habíase sido depuesto por el gobierno.

M. Marcou hace cargos al ministerio por la destitucion de un funcionario fiel cumplidor de la ley.

M. Ferruillar, ministro de Justicia, contesta que, segun certificacion de los médicos, el alcalde aludido se encontraba enfermo, y el sustituto, exagerando su celo, se habia hecho acreedor á la pérdida del empleo.

M. Leon Renault, antiguo prefecto de policia, acusa vivamente al ministerio por haber castigado á un magistrado en el cumplimiento de sus deberes. Tambien le hace cargos por conservar en su puesto á un prefecto que mantiene relaciones con un alcalde sentenciado por la comision de fraudes electorales.

El Senado adopta, por unanimidad, una orden del dia, declarando su sentimiento por la medida adoptada con un magistrado que hace ejecutar la ley y respetar la justicia.

La Cámara ha acogido con grandes aplausos este acuerdo.

En los círculos políticos ha causado profunda impresion el fracaso ministerial.

París 29.

Los radicales de la Cámara de los diputados proyectan provocar mañana un debate acerca de la cuestion del sustituto de Carcasona, para oponer un voto de confianza á la orden del dia votada hoy por el Senado.

Vienna 29.

El rey de Sérvia ha recaído en su enfermedad, inspirando su situacion grandes temores.

Londres 28.

La mayor parte de los periódicos de esta capital se felicitan del resultado desfavorable que ha tenido en la Cámara de los Comunes la votacion del proyecto de túnel submarino del canal de la Mancha.

Se fundan en razones estratégicas, pero ninguno indica la verdadera causa de la oposicion al proyecto.

Se ha querido dar á este un carácter político, como si se tratase de un asunto que afecta á la seguridad nacional, y por lo tanto, motivo de temor para la seguridad del país; pero en el fondo de todo no hay más que un interés privado, el de los armadores ingleses que creen que el ferrocarril submarino destruiria por completo el cabotaje entre Francia e Inglaterra.

MAHON

Por telegrama de hoy hemos recibido la grata noticia de que nuestro Director D. Miguel Seguí ha sido absuelto libremente por la Audiencia en la causa que se le ha seguido

por denuncia del ex-Alcalde D. José Vidal, apoyada en que se le injuriaba y calumniaba en un artículo que publicó EL LIBERAL, titulado *Conducta incorrecta*.

No esperábamos menos de la justicia de los Tribunales, tanto más cuanto que ha tenido á su cargo la defensa el distinguido abogado D. Pedro Ripoll, que no es ya la primera vez obtiene para EL LIBERAL éxitos tan lisongeros.

Como la pesada losa del olvido cubre para siempre los bochornosos tiempos en que don José Vidal empuñó la vara de Alcalde de Mahon, no queremos molestarnos ni fastidiar á nuestros amables lectores recordando las proezas de aquella época. Su merecido han llevado é irán llevando cuantos quisieron imponerse á la inteligencia y voluntad de este pueblo tan digno y morigerado.

A EL LIBERAL solo incumbió dar espresivas gracias á las numerosas personas distinguidas que se han interesado á favor de su querido Director.

Mucho tiempo hacia que nuestro mercado no se había visto provisto con tanta variedad de pescado como en la mañana de hoy. A pesar de ello los precios del mismo se han sostenido bastante.

El día 12 del actual á las 12 de la mañana deberá reunirse el Ayuntamiento y Junta pericial repartidora en sesión extraordinaria para tratar de la aprobación del repartimiento de la contribucion de inmuebles, cultivo y ganadería. En caso de no reunirse número suficiente de vocales, queda desde luego convocada para el día 14 del corriente.

Por no haberse presentado nadie á reclamarla á pesar de los anuncios insertos con dicho objeto, ha sido entregada á la Beneficencia una oveja que se encontró descarnada.

En el último sorteo de la Lotería Nacional celebrado en Madrid el día 28 de Junio último, han salido premiados con 300 pesetas cada uno los billetes núms. 837, 1184, 2632, 11870 y 21945, despachados por la Administración número 5; y con 300 pesetas tambien los números 659, 2632, 2636, 2640, 11872, 20176, 25196 y 25198, espendidos por la Administración número 6.

Por el Ministerio de Hacienda se ha dispuesto prorogar hasta el día 10 del actual Julio la admisión de solicitudes para domiciliar el pago de las cuotas de contribucion industrial y territorial y verificar su ingreso en la Tesorería de Hacienda, con el beneficio de la exención del pago de premio de cobranza señalado al recaudador, previniéndose que para el día 20 del mismo Julio ha de haberse verificado el ingreso de dichas cuotas en las arcas del Tesoro.

Como esta noticia es de mucho interés para los contribuyentes que quieran eludir los procedimientos de apremio, nos apresuramos á publicarla para conocimiento de nuestros habituales lectores.

Para Palma han sido embarcadas en la tarde de hoy á bordo del vapor correo «Menorca» 33 cabezas de ganado vacuno.

En breve será botado al agua en Cádiz, el buque submarino inventado por el oficial de marina señor Peral, cuya operacion se espera con verdadero interés para ver si el resultado corresponde á lo que se ha dicho.

Leemos en «El Diario de Córdoba»:

«Se hacen gestiones en Barcelona para proporcionar hospedaje gratuito á los comisionados de provincias que concurren á las fiestas escolares de setiembre.»

Leemos en «El Globo»:

Por el ministerio de Fomento se van á establecer laboratorios vinícolas en Granada, Barcelona, Málaga, Baleares, Valencia, Lérida, Tarragona, Zaragoza, Alicante, San Sebastian, Madrid, Toledo, Badajoz, Valladolid, Palencia, Zamora, Ciudad Real, Santander, Pontevedra y Cádiz.

A contar desde mañana, el Banco de España se encargará del servicio de caja del Estado, quedando suprimidas las actuales tesorerías y estableciéndose las pagadurías depositarias en todas las delegaciones de Hacienda, que tendrán tambien á su cargo los almacenes y la custodia de efectos timbrados.

Ayer (30) se dijo que mañana se reunirán los ministros en consejo para tratar de nombramientos de alto personal.

Se consideraban como muy probables el del señor Pacheco para la subsecretaría de Gobernacion, del señor Antúñez, actual gobernador de Barcelona, para la direccion de Administracion local, y del señor Fiol, para ocupar la vacante que deja el señor Antúñez.

¿Seré yo desgraciado? ¿O han desaparecido de mi organismo las fibras sentimentales, ó se han adormecido y necesitan para vibrar grandes motivos?

Ello es que leo en la prensa que don Amadeo, el que fué rey de España, pasaba el otro día á caballo por una calle. De repente (así como sueña de repente) detiene el corcel, llama á una mujer que vendía periódicos, le pide uno, le da para su pago un billete de Banco, y dando rienda suelta al bruto, desapareció (tambien de repente supongo) como protagonista de leyenda feudal.

Pues sepan ustedes que he leído eso sin experimentar la menor emocion, ni alterarse mi pulso, ni darme

volveretas el corazón... ¡vamos! ¡igual que cuando leo que el general Martínez Campos se ha llamado á sí mismo príncipe.

«La Correspondencia» diría quizás que hechos como el realizado por el príncipe Amadeo no necesitaban comentarios; pero yo me atrevo á opinar de otro modo, con perdon de dicho del príncipe italiano que debe ser primo del príncipe militar español.

Vamos á ver, ¿qué se ha propuesto el ilustre viudo?

¿Realizar un acto de caridad? No; la caridad no se ejerce en esa forma y menos por las personas de distincion y cultura. Aquí hacen esas cosas los toreros rumbones, los menestrales enriquecidos de sopetón, los caciques de los pueblos.

¿Ha querido D. Amadeo ofrecer un rasgo de aficiones democráticas como los de aquel príncipe que usaba chanclos de goma y paraguas encarnado y llevaba los niños á la escuela? Mala puntería entonces; porque sabiendo todos ó suponiéndose que el príncipe que quiere leer periódicos se suscribe á ellos y se los llevan á su palacio, verán artificio en el hecho de comprarlos por las esquinas, y la democracia no es cosa de artificio ni mucho menos.

¿Ha buscado ocasion de que le entonen himnos de admiracion los que se dejan seducir por estas sensiblerías cursis? ¡Mal hecho! porque los espíritus vulgares no son los que erigen estatuas, y las personas serias y de criterio claro se sonrien al saber esas cosas.

Está bien que los príncipes remuneren con largueza los servicios que los demás mortales premiamos con sobriedad, pero ellos, así como nosotros hacemos, no deben buscar las ocasiones, sino esperar á que lleguen ó hacer como que se han venido á la mano sin esperarlas.

Porque eso de dar un billete de banco sin ton ni son, ni causa justificada, podrá significar plétora de dinero, cosa poco agradable á los que sufren privaciones, ó desprecio de él, lo que no debe agradar mucho á los que costean la lista civil de Italia; pero en fin, ni es rasgo para todos los días, ni produce ningún efecto simpático, porque hay muchos ricos que hacen mucho más que eso sin necesidad de bombos y hay muchos pobres que miran con malos ojos esos alardes de abundancia.

Ahora bien; si el príncipe italiano se ha propuesto hacerse agradable á los ojos de la que hoy es su prometida y pronto será su esposa, ya no tengo nada que decir.

Al revés, ya disculpo el rasgo, que he visto repetido muchas veces, y que yo he caído en la tentacion de imitar.

Cuando yo hablaba con mi novia y se me acercaba un pobre, le daba un puñado de cuartos para ponerme á la altura de un príncipe.

BOLSA DE MADRID

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like 4 por 100 interior perpétuo (70 700), 4 por 100 amortizable (86 360), and Billetes Hipotecarios de Cuba (101 360).

BOLSA DE BARCELONA

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like 4 por 100 interior (70 900), 4 por 100 exterior (73 670), 4 por 100 amortizable (86 250), and Bil. hip. Cuba. Emision de 1886 (101 120).

Observaciones atmosféricas de hoy por el farmacéutico D. Mauricio Hernandez

Table with 4 columns: Horas, Altura del barómetro, Temperatura y humedad del aire, and Estado del cielo. Includes data for 9 m. and 3 t., and maximum/minimum temperatures.

Crónica religiosa.

Santo de hoy: El beato Gaspar Bono. Corte de Maria. Mañana se hace la visita á Nuestra Señora de la Esperanza en Santa Maria. Santo de mañana: San Miguel de los Santos confesor.

Crónica marítima.

Buques despachados: Dia 4. Para Palma v. «Menorca», cap. don José Caldés, con 17 trip., efectos y la correspondencia.

TELEGRAMAS PARTICULARES de El Liberal

Palma 4, 3-15 t. Madrid 3.—Indícase al general Terreros para la direccion de Infanteria y al general Polavieja para la de Sanidad.

Se prepara un yacht que conducirá al emperador Guillermo de Alemania á Rusia.

Palma 4, 3-15 t. Madrid 3.—Mañana S. M. la Reina Regente firmará el decreto concediendo la gran cruz del mérito naval al contraalmirante Sr. Maimó.

Han sido aprobados los presupuestos por el Senado. Ignórase aun cuando se efectuará la salida de la corte para San Sebastian.

Palma 4, 3-15 t. Madrid 3.—El Congreso ha aprobado el dictámen de la Comision sobre el proyecto de pension á las viudas y huérfanos de los toreros de faros.

Es probable que el domingo tenga lugar una reunion de comerciantes á los cuales afecta el proyecto de ley sobre alcoholes.

Palma 4, 3-15 t. Madrid 4 por la mda.—El Consejo de ministros celebrado se ha ocupado puramente de asuntos administrativos.

Continuará sin embargo el Consejo hasta ultimar todos los asuntos pendientes.

Ciudadela 4, 2 t. Procedente de Barcelona y Pollensa ha llegado á ésta el vapor «Santiga», conduciendo 19 pasajeros y carga general.

Anuncios oficiales

Ayuntamiento de Villacárlas. Terminado el reparto del cupo de la contribucion territorial de este distrito correspondiente al actual año económico, estará de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento, á efectos de reclamacion, por espacio de seis dias que empezarán á contar desde el de la insercion del presente en el Boletín Oficial de esta provincia. Villacárlas 2 Julio 1888.—El Alcalde-Presidente, P. A., Juan Foncuberta.—P. A. del Ayuntamiento y J. P., Juan N. Quevedo, Srío.

COMERCIO DE MR. PRADERE

CALLE NUEVA

El Sr. Pradere pone en conocimiento del público que habiendo resuelto liquidar todos los géneros de su establecimiento durante el presente mes, encontrarán sus numerosos parroquianos y el público en general, grandes ventajas en la venta.

DROGUERÍA

DE

FRANCISCO THOMÁS ROBERT

8, NUEVA, 8

Hilo negro para zapateros, clase primera superior á 2'25 ptas. paquete.
Por docenas á 2'00 ptas. paquete.

Banco de Mahon

En cumplimiento de lo que previenen los artículos 14 y 15 de los Estatutos, se convoca la Junta general ordinaria de accionistas para el domingo 22 del actual, á las 11 de la mañana, en el local que ocupa la Sociedad.

Para tener derecho de asistencia, se necesita depositar 20 acciones por lo menos, cuyos depósitos se admitirán en las cajas del Banco desde el jueves 12 del corriente. El derecho de asistencia puede delegarse en otro accionista.

Los señores accionistas que tengan acciones depositadas en las cajas de la Sociedad, podrán presentarse á recoger las papeletas que acrediten su derecho de asistencia desde el lunes 16 de este mes.

Mahón 2 Julio de 1888.—P. A. de la J. de G.—El Secretario, José Vinent.

Este Banco paga desde hoy los intereses devengados hasta el 30 de Junio último por los depósitos voluntarios cuya constitucion date á lo menos de tres meses.

Se suplica á las personas que tengan hechas impositaciones en la Caja de Ahorros de esta Sociedad, se sirvan presentar en las oficinas de la misma la correspondiente libreta, para abonarles en ella los intereses devengados hasta el 30 de Junio último.

Mahón 2 de Julio de 1888.—El Director-Gerente, Juan J. Rodriguez.

Nodrizca

En la calle de Montañez n.º 12 informarán de una jóven que desea hallar criatura para amamantar en su propia casa.

BAÑOS DE MAR

Están abiertos al público los de **VISTA ALEGRE** situados en la punta de Calafiguera en cuyo punto son las aguas claras y limpias, pudiendo utilizar GRATIS los bañistas del recreo del edificio que posee el dueño frente á los mismos, para descanso ó merienda.

El abono para los citados baños puede efectuarse en **VISTA ALEGRE** ó bien en casa su dueño, Castillo 89.



El cirujano-dentista de la facultad de medicina de Madrid, Sr. Estévez, responde gratis y diariamente á las consultas profesionales, en su estudio, plaza del Carmen 6, de 10 á 12 y de 3 á 5.

SALUD

POCION FEBRIFUGA

Único, seguro y positivo medicamento, para curar las intermitentes, tercianas y cuartanas por rebeldes que sean, sin necesidad de mudar de aires ni privarse de alimento alguno.

Cada caja lleva un detallado prospecto, tómese exactamente como dice y la curacion es infalible.

La mejor recomendacion son los centenares de cajas que se espended anualmente.

ESENCIA DE ZARZAPARRILLA

CONCENTRADA

Esta pura, legitima y garantida esencia de zarzaparrilla, se recomienda por sí sola, pues se notan sus efectos luego de tomarse. No fiarse de esencias que no lleven el nombre del farmacéutico que las prepara, pues hay infinidad de falsas.

Hay frascos grandes y pequeños.

Frasco grande 2 pesetas 50 céntos.

— pequeño 50 céntos.

Exigir siempre el apellido HERNANDEZ, Alayor, y su marca que lleva cada botella.

De venta en

MAHON:—Drogueria del Sr. Valls, Hannover.

ALAYOR:—Farmacia de Hernandez, Virgen.

PALMA:—Principales Droguerías.

PÍLDORAS ORIENTALES DEL DR. CASASA

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas Píldoras, cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritacion. Téngase siempre á mano una dosis de estas píldoras sin rival, y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta.

Compuesta exclusivamente de vegetales sin inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas; en especial las del corazón, del estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

ENFERMEDADES SECRETAS

Venéreo y sífilis en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curacion es pronta, radical y segura por medio del **Antivenéreo del Doctor Casasa**, exclusivamente vegetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Dr. Casasa.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

Cuantos padezcan de la boca

Dolor de muelas, Caries, flojedad de sangre ó descarnes de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes movibles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., deben usar el **Elixir dentrifico Saint-Serrault del Doctor Casasa**.

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más perdida la tienen.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarios.— Todos los principales farmacéuticos de paña y América.

CONTRA LOS HERPES

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el **EXTRACTO ANTI-HERPÉTICO DE DULCAMARA COMPUESTO DEL DR. CASASA**, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señales de haber existido.

Véase el prospecto.

Dirigirse al DR. CASASA en su GRAN FARMACIA, plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

Depositarios.— Todos los principales farmacéuticos de España y América.

PINTURA Y ESCULTURA

Recientemente llegado de Barcelona el dueño del taller de escultura

JUAN ESPÍ

ofrece á este respetable público una gran variedad de objetos verdaderamente nuevos tanto en el arte de escultura como grabados. Preciso es visitar el citado establecimiento para poder apreciar los adelantos en el arte de que ha sido portador.

Entre los varios objetos llaman poderosamente la atención unas cajitas de nuevo sistema, indispensables á todas las familias que quieran tener su ropa marcada con tinta permanente como tambien toda clase de sellos automáticos.

Deyá 10 y Hannover 29

MAHON

Se dibuja para bordar y con tinta permanente.

SELLOS CAUCHUC Y METAL

Para alquilar

Lo está el primer piso, mueblado, de la calle del Arraval número 118.

Informarán en el mismo.

Para vender

Lo está el horno de la calle de Gracia núm. 112. Para informes dirigirse calle de la Esplanada número 48.